

Desempleo juvenil alcanza niveles inaceptables (El Financiero 25/06/10)

Desempleo juvenil alcanza niveles inaceptables (El Financiero 25/06/10) Zenyazen Flores Viernes, 25 de junio de 2010

En aumento, pobreza, economía informal y trabajo vulnerable: OIT. En 5 años apenas se recuperarán las plazas perdidas. El G-20 no ha podido centrar estrategias para superar crisis. · Choque de expectativas sobre reunión del G-20

Los países que integran el Grupo de los Veinte (G-20) siguen sin ubicar al empleo como centro de la recuperación económica, criticó el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavía. Mientras, el desempleo juvenil ha alcanzado niveles inaceptables y se están revirtiendo los avances logrados en la reducción de trabajadores pobres que viven con menos de un dólar por día, y la economía informal y el trabajo vulnerable van en aumento. En ese contexto, señaló, el desempleo a nivel mundial supera los 210 millones de personas, su punto más alto en la historia. Adelantó que en los próximos cinco años apenas se crearán los puestos de trabajo para recuperar los que se han perdido. Países como México, Estados Unidos, Alemania, Inglaterra y Francia no han podido encontrar estrategias económicas nacionales y globales para superar la crisis. Lo anterior, advirtió, a pesar de que los países del G-20 acordaron colocar esas variables de la economía como temas prioritarios para establecer las bases de un crecimiento fuerte, sostenido y equilibrado que beneficie a todos. En la víspera de la reunión del Grupo de los Veinte a realizarse en Toronto, Canadá, Somavía sostuvo que la única salida sustentable de la crisis es por medio de la creación de más empleos y del aumento de los ingresos de los gobiernos, porque "lo que está en juego es el futuro de la economía real". Puso énfasis en el deber de los gobiernos para asegurar que las personas -en especial los trabajadores jóvenes- tengan los conocimientos y habilidades necesarias para realizar los trabajos que son creados. Responsabilidad Ante ello recomendó al G-20 aplicar una estrategia equilibrada de políticas convergentes que proteja y promueva las inversiones productivas y el crecimiento con alto coeficiente de empleo, y que lo haga de una manera responsable desde el punto de vista fiscal. "La creación de empleo debe ser un objetivo prioritario para los gobiernos, al igual que lo es la baja inflación, las políticas fiscales ordenadas y demás objetivos macroeconómicos. "También es muy importante es contar con un sistema financiero que esté al servicio de la economía real; no lo opuesto." En un documento, Somavía pidió a los países "empezar ya" a abordar la cuestión del déficit fiscal y la deuda soberana, ya que requieren soluciones sustentables a mediano y largo plazos. "Los países, teniendo en cuenta su particular situación, pueden implantar estrategias equilibradas, graduales y creíbles a la hora de anular las medidas de estímulo que han servido para rescatar a la economía mundial de una profunda recesión y que han salvado o creado millones de puestos de trabajo desde que comenzó la crisis."